

42 á 43 id.—Alcohol de vino, 35 grados, á 70 id.—Id. de orujo, 38 grados, á 52 id.

MERCADO DE CEREALES.

Los precios que han regido esta semana, son los siguientes:

Candéal de 1.^a, á 50 rs.—De 2.^a, de 48 á 49 id., fanega de 75 litros.
Cebada, á 27 rs. id.
Centeno, á 30 id.
Patatas á 3.25 reales arroba.
Aceite á 42 id.

NOTICIAS GENERALES.

No nos equivocábamos cuando supusimos que sería un acontecimiento religioso el novenario celebrado en honor de Ntra. Sra. de Consolacion; el Sr. Manterola de cuyas dotes oratorias nos ocupamos en la Crónica de nuestro número pasado, coronó el magnífico edificio de sus conferencias con un brillante discurso pronunciado el domingo, en el que aplaudió entusiastamente la devoción á la Virgen alentando á los cofrades con las palabras «Bien» «Adelante» dichas con oportunidad y sabiamente comentadas.

Espuso á nuestra consideracion el cuadro feliz de un pueblo verdaderamente devoto de Maria, y estuvo á gran altura invocando la proteccion de tan Excelsa Señora, con especialidad y redoblado caritativo fervor, para los que inconscientemente quizá son instrumentos de planes antireligiosos: formaba contraste en nuestro ánimo aquella inspiradísima y ferviente unción con que el sacerdote católico pedía por los que se declaran sus enemigos, con el recuerdo de la ira ponzoñosa que vemos frecuentemente mal oculta, entre los epítetos más denigrantes y los adjetivos más soeces con que por algunos periódicos exaltados se calumnia á los ministros del Señor.

Después que nos habia patentizado el ilustre orador las grandes verdades científicas en que está basada la religion católica, y como se encierran los incrédulos en un círculo vicioso siendo inconsecuentes con su renombrado racionalismo, fué el discurso á que aludimos digno fin de tan notables disertaciones.

El fiscal de la Comandancia de la Guardia civil de Málaga, llama por edictos á Carmen Chica Gomez (á *La Niña*, de 14 años de edad, como cómplice de la muerte de los Guardias civiles y heridas á otro, que cometieron en el lugar de Galvez los bandidos *Bizco del Borge* y comparsa.

Valiente *niña* estará esa moza cuando interviene ya en los asuntos de Melgares y el Bizco.

Hoy caducan y deben retirarse de la circulacion, substituyéndolos por otros de iguales clases, los efectos timbrados siguientes: papel sellado, oficio, pagarés de bienes nacionales, papel de pagos al Estado, timbres móviles de 10, 25 y 50 céntimos.

La operacion del cange se hará precisamente en el mes de Enero próximo, siendo este plazo improrogable, y por tanto, inadmisibles los efectos que se presenten después del 31 del citado mes.

A las nueve de la noche del viernes, fué hallado en la calle de Santa Ana del pueblo de Villarrubia de los Ojos, el cadáver de un hombre, muerto al parecer violentamente, según la gran cantidad de sangre que le rodeaba.

No es cierta la noticia dada por algunos periódicos, que el Alcalde de Villarrubia de los Ojos haya presentado la dimision.

El viernes último, por cuestion insignificante riñeron en Ciudad-Real dos jovenes conocidos por *Pancilla* y *Negrete*, resultando muerto el primero de una puñalada que le asestó el segundo.

Ha sido nombrado Alcalde de Almagro Don Juan Rosales y Cabezas.

El cólera se ha presentado de nuevo en varios puntos de España, entre ellos Herradura, pueblo de la provincia de Granada, donde ocurrieron cuatro casos el primer día y causó en el vecindario la alarma consiguiente.

La viruela que desde hace poco tiempo está causando estragos en Madrid, sigue en aumento á pesar de las medidas tomadas por las autoridades, que es muy posible tengan necesidad de echar mano de remedios más heróicos.

ROBO FRUSTRADO.

Anteayer entre 7 y 7 y 1/2 de la noche, intentaron robar en una casa de la calle de las Cruces; hemos oido la siguiente version de persona bien informada:

Hallábase en la cocina de la casa, el dueño de ella Bernardo Gimenez, su mujer y otro sujeto, cuando llamaron á la puerta; la mujer salió á abrir y pasaron dos hombres, uno con capa y otro con manta; dijeron que iban á comprar cebada y el dueño con el de la capa subió á despacharle; estando midiendo el Gimenez, fué sorprendido por el fingido comprador que apuntándole con un retaco, dijo que en lugar de cebada quería el dinero que hubiese en la casa: no obstante su edad ya avanzada y su enfermedad no se intimidó Bernardo, ántes demostrando aliento y serenidad hechó mano al retaco que pudo arrebatar al criminal y arrojar lejos de sí: entonces el malhechor sacó una faca y sujetó por el cuello al dueño que pudo tambien echarle mano á la indicada faca, y fué herido en el labio superior y en un dedo.

Los gritos de «ladrones» y el ruido de la lucha fueron oidos por la mujer que gritó á su vez y ya sospechó. Cuando el de la manta invitado por ella para pasar á la cocina no pasó al ver un desconocido, se escapó por la ventana para salir con menos peligro y más pronto que por la puerta; oidas las voces en la calle, un tal Andrés que pasaba en aquel momento subió cuando el criminal tenia cogido del cuello á Bernardo y le increpó que lo dejara; viendose descubierto escapó; los vecinos hicieron varios disparos sobre los criminales, sin que ninguno de ellos fuese capturado. En su precipitada fuga abandonaron el saco en el que pretendian llevar la cebada, la capa, el retaco y la faca.

Han sido presos dos individuos por sospecha.

Con el más profundo sentimiento participamos á nuestros lectores la inesperada y repentina muerte de la virtuosa y respetable Sra. D.^a Antonia Merlo de Merlo, madre de nuestro querido amigo el joven abogado D. Pelayo Merlo y madre política de D. Joaquín Santamaria.

Reciban sus distinguidas familias nuestro más sentido pésame, deseándoles mucha resignacion cristiana para sufrir tan rudo golpe.

A edad algo avanzada falleció el sábado pasado 26 y hora de las nueve de la noche, el Sr. D. José Molina y Vasco, padre de nuestros amigos D. Lorenzo, y político de D. Carmelo Vasco, á quienes enviamos el más sentido pésame.

Uno de estos dias fué sorprendido en el corral de su casa un vecino de Miguelturra por una cuadrilla de ladrones, que después de amordazarle lo encerraron en una cueva.

Una señora enferma, que habia en la casa, fué sacada de la cama y conducida al mismo sitio en paños menores. A los gritos de ésta, acudió un sobrino suyo y abandonaron la casa los criminales, que hasta ahora no han sido habidos.

Se ha efectuado en Ciudad-Real el enlace del muy ilustrado abogado y joven diputado provincial D. José Cendrero y Diaz del Castillo, con la bella y simpática Srta. D.^a Blanca Arias y Sierra.

Reciban los contrayentes nuestra más cumplida enhorabuena, y Dios les conceda toda la felicidad posible y una interminable luna de miel.

Se dice, que el Circulo de la Concórdia proyecta dar un baile, al que serán invitadas las familias de los socios.

Mañana viernes á las ocho de la noche, la sociedad «La Juventud» celebrará uno de sus bailes anunciados, que á juzgar por las invitaciones hechas, promete estar concurridísimo.

El Comercio, de Gijon, da las siguientes noticias relacionadas con el premio grande de la Lotería nacional:

«Ayer tarde fué sorprendido este vecindario con la buena nueva de haber sido agraciado con el premio gordo el núm. 45.488.

Según nuestras noticias, fueron devueltos á la Direccion dos décimos del citado billete, y los ocho restantes se hallan muy distribuidos en esta localidad, siendo de los favorecidos muchas pobres sirvientas, algunos dependientes de comercio y bastantes personas de modesta posicion.

Cuatro de los décimos del premio mayor están en poder del conocido comerciante de ultramarinos D. Agustin Suarez, quien habia dado participacion á un número extraordinario de parroquianos que consumen en su establecimiento, cabiéndoles crecida parte á casi todas las criadas del barrio. Las hay de éstas últimas que juegan desde una perra chica hasta 10 reales en la decena comprendida desde el número 45.480 el 90 inclusive. De modo que han caido tambien en Gijon las dos primeras aproximaciones.

No para todos fué ayer dia de satisfaccion y contento después de la noticias del premio gordo; pues repartido éste entre un sinnúmero de criadas, cuéntase que en muchas casas se quedaron anoche sin cenar ó la comieron chamuscada.»

Existe en Daimiel una anciana de tan numerosa descendencia que verdaderamente es un caso notable. Contrajo matrimonio á los 16 años, en aquel tiempo en que los varones usaban el pelo largo, ya sujeto en una redecilla, ya formando una ancha trenza.

Para que nuestros lectores puedan ver á qué número asciende la progenie de esta anciana, que goza de completa salud y se dedica á hacer media y coser, las labores en fin de su sexo, publicamos á continuacion un estado, en el que se incluye toda la descendencia que hasta la fecha ha tenido, advirtiendo que algunos de los biznietos tienen ya 24 años por cuya razon pudieran muy bien haber contraído matrimonio y aumentar aun más la prole.

Maria Teresa Martin de la Sierra, nació en 1798; contrajo matrimonio en 1814; de este matrimonio, ha tenido: 13 hijos, 87 nietos, y 127 biznietos. Total 227 individuos.

Aun conserva el uso de sus facultades intelectuales y de sus sentidos en estado fisiológico.

En la actualidad tiene 87 años.